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PREFEITURA MUNICIPAL DE AMÉRICA DOURADA
PREGÃO PRESENCIAL SRP 16/22. Menor valor por lote. Objeto: aquisição de gêneros alimentícios, 
hortifrutigranjeiros, água mineral e pães. Dia 03/01/23 às 10h. Edital: americadourada.ba.gov.br. 
Informações: na CPL, tel. 7436922000 ou e-mail: licitacao.americadourada@gmail.com. América 
Dourada/Ba, 21/12/22. Daniely Aragão Sousa. Pregoeira.

Prazo para pagamento do IPTU com 
desconto de 20% segue até amanhã

SECOM/PMFS

Quem optou pelo parcelamento também aproveita o desconto

Termina amanhã (23), o 
prazo para os contribuin-
tes feirenses aproveitarem 

o desconto de 20% no pagamen-
to do Imposto Predial e Territo-
rial Urbano (IPTU) e da Taxa de 
Fiscalização do funcionamento 
(TFF), referente ao exercício de 
2022. Quem optou pelo parce-
lamento do IPTU também pode-
rá quitar o saldo remanescente 
até essa data com o desconto de 
20%. 
O prazo foi estendido este ano, 
por determinação do prefeito 
Colbert Filho, levando em con-
sideração os efeitos paralelos e 
impresumíveis que ainda vêm 
sendo motivados pela recente 
crise de natureza sanitária, além 
das recorrentes interpelações de 
contribuintes e dos mais diver-
sos segmentos da sociedade civil 
organizada.

As guias para o pagamento 
do IPTU e da TFF podem ser 
obtidas na página da Secretaria 
Municipal da Fazenda (Sefaz) na 
internet, acessando (www.sefaz.

feiradesantana.ba.gov.br), assim 
como diretamente no CEAF, loca-
lizado na rua Barão de Cotegipe, 
nº 764, Centro, ou ainda, através 
de solicitação do e-mail (dat@se-

faz.feiradesantana.ba.gov.br).
Vale destacar que a arrecada-
ção retorna em investimentos ao 
município nas áreas da Saúde, 
Educação e Infraestrutura.

Comissão de Atenção à População de Animais 
no Campus retoma atividades na Uefs

ASCOM/UEFS 

A comissão poderá ainda propor e realizar diversas ações, como campanhas 
de adoção e campanhas educativas junto à comunidade universitária’’

A Administração Central da 
Universidade Estadual de Feira 
de Santana (Uefs) debateu, na 
terça-feira (20), a situação en-
volvendo animais que vivem no 
campus universitário e a retoma-
da de atividades da Comissão de 
Atenção à População de Animais 
no Campus (Capac). Participa-
ram da reunião, que ocorreu no 
formato virtual, os novos mem-
bros da Capac, além de repre-
sentante da Uninfra e o médico 
veterinário da Instituição. ‘’A 
retomada da Comissão de Aten-
ção à População de Animais no 
Campus é muito importante e 
vem se somar às ações que já são 
desenvolvidas pela Prefeitura do 
Campus, para o cuidado com a 
saúde dos animais e o controle 
da população. A comissão poderá 
ainda propor e realizar diversas 
ações, como campanhas de ado-
ção e campanhas educativas jun-
to à comunidade universitária’’, 

ressaltou o reitor da Uefs, profes-
sor Evandro do Nascimento.
De acordo com o veterinário da 
Instituição, Roberto Melo, a Uefs 
hoje enfrenta dois problemas 
principais: o abandono de ani-
mais no campus - em uma única 
semana, recentemente, houve o 
registro de 18 gatos abandona-
dos - e o trânsito desenfreado 
desses animais. ‘’Muitos cães e 
gatos vêm para Universidade 
apenas para fazer as refeições, 
porque sabem que aqui vão en-
contrar ração. No entanto, esse 
vai e vem acaba trazendo para a 
comunidade animal daqui muitos 
riscos e patologias’’, explicou.
Sobre a situação de abandono 
de animais nos Campus vale lem-
brar que este não é um problema 
isolado da Uefs. Durante a reu-
nião, o reitor lembrou que várias 
instituições passam pela mesma 
situação e que o desafi o, nesse 
sentido, é contínuo.  

Para a nova presidente da Ca-
pac, professora Claudia Elisiane 
Ferreira, o primeiro passo para 
atuação da Capac é sistemati-
zar as demandas, construir um 
documento sobre a atuação da 
Comissão e começar a agir. ‘’A 
gente pode estar mais próximo 

aos animais do Campus, promo-
vendo ações pelo bem-estar de-
les e acompanhando as ações da 
Instituição. A expectativa é que 
possamos também promover 
campanhas de conscientização 
da comunidade quanto ao aban-
dono animal’’, disse.

Programa em Recursos 
Genéticos Vegetais inscreve 

para seleção especial

O Programa de Pós-Gradua-
ção em Recursos Genéticos Ve-
getais (PPGRGV), da Universida-
de Estadual de Feira de Santana 
(Uefs), inscreve entre os dias 
22 de dezembro de 2022 e 7 
de fevereiro de 2023 para se-
leção especial para ingresso no 
semestre 2023.1. Estão sendo 
oferecidas oito vagas para mes-
trado e quatro para doutorado. 
As inscrições devem ser reali-
zadas através do site (www.rgv.
uefs.br).
A seleção é destinada aos por-

tadores de diploma ou certifi ca-
do de conclusão de curso supe-
rior com afi nidade com a área de 
Recursos Genéticos Vegetais. O 
PPGRGV tem como objetivo for-
mar recursos humanos capazes 
de manejar a grande variabilida-
de existente na região em espé-
cies nativas e exóticas de modo 
a conduzir a exploração e do-
mesticação destes recursos para 
fi ns farmacêuticos industriais, 
alimentícios e ornamentais. A 
área básica do Curso é Ciências 
Agrárias.

Secretaria de Saúde monitora familiares 
de paciente diagnosticado com meningite

A Vigilância Epidemiológica 
da Secretaria Municipal de Saú-
de de Feira de Santana, moni-
tora 13 familiares (11 adultos 
e duas crianças), do homem de 
41 anos, diagnosticado com 
meningite meningocócica.
Os familiares realizaram a qui-
mioprofi laxia, que é uma medida 
terapêutica para prevenção da 
meningite. O paciente infectado 
segue internado no Hospital Ge-
ral Clériston Andrade e apresen-
tou melhora clínica.
Os casos de meningite menin-
gocócica (bacteriana) podem 
ter uma evolução muito rápida, 
levando à morte. Caso tenha fe-
bre alta, mal-estar, vômitos, in-
tensa dor de cabeça e no pesco-
ço, a orientação é procurar uma 
unidade de saúde de imediato.
A Prefeitura de Feira dispo-
nibilizou as sete policlínicas 
municipais e as duas Unidades 

de Pronto Atendimento (UPAs) 
para o atendimento dos casos 
suspeitos.

VACINAÇÃO CONTRA
 A MENINGITE

A vacinação contra a menin-
gite segue disponível em to-
das as unidades de saúde com 
a campanha de atualização da 
caderneta vacinal para pesso-
as entre 1 e 19 anos de idade, 
além de trabalhadores da saúde 
com até 55 anos, em Feira de 
Santana.
Para receber o imunizante, 
é necessário apresentar os do-
cumentos de identidade, cartão 
SUS, caderneta de vacinação e 
comprovante de vínculo traba-
lhista para aqueles que traba-
lham na área de saúde. No mu-
nicípio são 104 salas de vacina, 
localizadas na zona urbana e 
rural.

Advogado faz breve relato da 
história da advocacia feirense

Inicialmente, quero agradecer ao Ilustre advogado Dr. Raphael Pitombo, Mui dig-
níssimo Presidente da Subseção da OAB de Feira de Santana, e demais membros de 
sua diretoria, a qual fui convidado para proceder um depoimento sobre a evolução 
da OAB, em Feira de Santana, do período de 1985 até a presente data, no ato da 
entrega das carteiras dos novos advogados. Carteira esta, necessária e fundamental 
ao advogado. No entanto, fui desconvidado indiretamente para fazer esse mister, 
porém, nada incomodou; todavia, resolvi publicá-lo.

Sendo assim, o tempo urge e a caravana passa! É altamente gratificante e agra-
dável no sentido de massagear meu ego, o convite oriundo da OAB de Feira de 
Santana, para transmitir umasaudação aos novos formandos e agraciados com a 
primeira carteira da OAB, instrumento este necessário e fundamental ao advoga-
do na sua existência e funcionalidade na vida advocatícia.Antes de tudo, gostaria 
de repetir, que o convite envaideceu-me profundamente a este humilde e “velho” 
advogado, já em fim de carreira. Apesar de não ser o mais idoso, tampouco o mais 
culto e competente a exercer o direito, porém, considero-me de vida ilibada na 
carreira profissional. Aos neófitos em Direito, cumpre esclarecer que cabe à OAB, 
entidade da advocacia, prepará-los e aplicar-lhes o Exame de Ordem da OAB, o 
qual os capacita a exercer com brilhantismo a trajetória do direito.

A OAB foi fundada em 1930, e em todo o transcurso de sua vida teve como ob-
jetivo: defender os advogados, quando os mesmos são injustiçados ou perseguidos. 
Os membros da diretoria resolvem os problemas dos seus associados, assim como, 
a OAB realiza prestimosos serviços, a exemplo da Previdência Social, que acolhe os 
seus membros através da sua OABPREV.Outra prerrogativa social da OAB, foi e será 
a eterna luta pelos direitos constitucionais, buscando sempre assegurar ao cidadão 
o direito da  democracia plena e absoluta, evitando aqueles que tentam desesta-
bilizar a paz social, sempre em busca de uma sociedade organizada e sólida. Pre-
zados novatos do Direito, cabe-nos, neste momento, e é de bom alvitre, enumerar 
aos senhores alguns dos melhores advogados do período de 1985 a 2015, final do 
século XX e início do século XXI, que conheci e que julgo terem brilhado com muita 
suntuosidade.

Refiro-me, entre outros, ao Dr. Hugo Navarro e o Dr. Raimundo Mendes da Silva, 
estes foram os melhores tribunos desta época, os quais provocavam arrepios e 
êxtases da plateia, pelas suas soberbas plataformas no Tribunal do Júri de Feira 
de Santana.

É desta época também o Dr. Joildo José Costa, profundo conhecedor do Direito 
Penal Pátrio, o qual conseguiu, através de concurso, ser premiado como Defensor 
Público. Outrossim, brilhavam com o mesmo fulgor os civilistas Dr. Jorge Leal, Dr. 
Antônio Santana, Dr. Carlos Pires e o Dr. Fernando Pinto, (In memoriam). Em ati-
vidade, temos o Dr. Ary Nilton Belo Pino, Dr. Aldonei Queirós, Dr. Mário Moreira, 
Dr. Moura Pinho e o Dr. Roque Aras, advogados brilhantes que refletiram e refle-
tem a fina flor da advocacia desta terra. Esses monstros sagrados do direito civil, 
enchiam e enchem de sabedoria e competência o Fórum Desembargador Filinto 
Bastos de Cerqueira, com suas atuações engrandecedoras e capacidade profícua, 
abrilhantando suas atividades na matéria que conhecem profundamente, procuran-
do sempre o melhor caminho para solucionar os problemas da sociedade em geral. 
Ressalto, neste momento, um fato notável do início da minha carreira na advocacia, 
foi quando muitos advogados surgiram em Feira de Santana, os amealhados pela 
advocacia vigente, ou os considerados “advogados mineiros”, pejorativamente dis-
criminados pelos antigos ícones feirenses que distinguiam e humilhavam os novos 
Bacharéis da época.

Esse episódio do surgimento dos “advogados mineiros” deveu-se ao fato que, 
naquela época, as faculdades de Teófilo Otoni e Governador Valadares, ofereciam 
curso de direito à distância, algo que hoje é coisa comum. No entanto, naquele pe-
ríodo era coisa de “mula sem cabeça”.] Os cursos eram ministrados normalmente 
para 50% dos alunos residentes, enquanto os outros acompanhavam à distância, 
através de apostilas, bem como também se comunicando com os alunos presentes. 
Todavia, nas provas, ambas as categorias faziam as avaliações com o

mesmo direito e deveres. Destarte, que era um absurdo naquela época, o que 
hoje é pratica comum e chega a ser anunciado em rádios e tv’s sem nenhum des-
prezo, pelos os atuais alunos formados nestas faculdades. Ocorre que, hoje é algo 
normal e corriqueiro, existindo até mesmo empresas que laboram em ‘’home offi-
ce’’, sem nenhum drama. Em verdade, esse sistema promoveu vários advogados 
competentes, os quais obtiveram lugares de grande destaque em Feira de Santana. 
Dentre eles, destacamos Dr. Vanderlon Cunha, o qual galgou o mais cobiçado cargo: 
Auditor Chefe da Secretaria de Indústria e Comércio da Bahia, tornando-se, tam-
bém, chefe da fiscalização do Estado; Dr. Emanoel Alves Souza, este, foi por muito 
tempo diretor jurídico do Clube de Campo

Cajueiro, como também participou, como secretário, de inúmeras gestões do 
Município de Feira de Santana.Cabe ressaltar a participação efetiva dos Douto-
res Carlos Wilson Costa e Pedro Mascarenhas nos quadros permanentes da OAB 
de Feira de Santana, e também, exercendo profissionalmente advocacia partidária, 
o Dr. Gil Cajado Menezes, que administra um dos mais estruturados escritórios 
de advocacia da Princesa do Sertão. Destacamos ainda, Dr. Henrique Cerqueira, 
que desfrutou dos maiores cargos na administração da Cidade de Santo Estevão e 
aposentou- se recentemente como Professor e Procurador daquele Município; Dra. 
Sandra Risério Falcão, Defensora Pública por concurso, brilhando intensamente em 
Feira de Santana; Dr. Moacir Nascimento, uma das maiores carteiras trabalhistas de 
Feira de Santana; Dr. Firmino Correia Ribeiro, integro e vigoroso no Direito Penal; Dr. 
Mussoline Ferreira de Lima,

conhecedor profundo do Direito Civil e Professor de faculdades nesta cidade; Dr. 
Emanoel Alves Souza Júnior, o qual desfruta de uma robusta carteira trabalhista 
patronal, obtendo sólido sucesso nas inúmeras Varas Trabalhistas.Enfim, queri-
dos e queridas, novatos e novatas que adentram ao direito em Feira de Santana e 
que estão sendo recebidos nesta data, o ensino que nos une, nobres colegas, tem 
proporcionado avanços na advocacia e fortalecido nossa classe. Classe esta, que 
defende, entre outras coisas, a democracia. Por fim, este “velho” advogado deseja 
aos novos nobres colegas: Sabedoria no desempenho da nova missão, e coragem 
para seguirem para uma advocacia forte e unida. Almejo ainda, aos novos colegas 
serenidade e competência no sentido de obter um fabuloso sucesso hoje e sempre. 
À diretoria da OAB, e a todos presentes, nosso muito obrigado!

Por Wandesval Dias Luna
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